

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I || San José, C. R., jueves 28 de marzo de 1912 || Núm. 62

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante, numerosa y variada existencia de ataúdes para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos.

Servicio a toda hora del día y de la noche.

Este depósito se halla por la Calle 9ª Sur, lado Norte de la Plaza de Ganado.

SASTRERIA de ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN

Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

GRAN FABRICA de MOSAICOS HIDRAULICOS

JOSE MARIA CASTILLO

PROPIETARIO

Mosaicos superiores de toda clase y más baratos de los que se venden en plaza. Especialidad en baldosas a la pasta aguada y en gradas del color que se elija.

GRAN VARIEDAD DE PEDRINES PARA ACERAS

¡¡ NOTABLE REBAJA DE PRECIOS !!

Esta fábrica queda situada 100 varas al Oeste de la esquina Noroeste del Mercado. Cualquiera pedido que se haga se despachará inmediatamente.

Para precio y condiciones enterarse con el Ingeniero

LESMES S. JIMENEZ

NUEVA CASA DE SALUD

—DEL—

Dr. MARIANO RODRIGUEZ

Ofrecida a todos los Médicos de la República para tratar a sus Enfermos con todas las comodidades deseables

Está situada frente al Parque Nacional y contigua a las Oficinas de la United Fruit Company e inmediata a la Estación del Ferrocarril al Atlántico

Cuenta con espacioso Departamentos y Jardines de Recreación; y tiene, además, una Sala de Operaciones que satisface las exigencias de la ciencia moderna

ALFONSO ALTSCHUL

REPRESENTANTE Y APODERADO

de numerosas e importantes casas y fábricas alemanas

Oficina:—Bajos del Centro Español, casa de don Luis Robert.—San José de Costa Rica.

Nuevo Aserradero de la Soledad

Tengo recién instalado un nuevo aserradero en esta ciudad, lo mejor y más moderno vendido al país. Me hago cargo de aserrar las maderas que se me envíen, para lo cual cuento con un juego de sierras finas que solamente comen un octavo en el corte. También se arregia tabloncillo, tabilla, traslape americano, varios estilos, así como molduras, rodapiés, cornisas, guarniciones etc., etc. En mis depósitos, frente al Seminario, y en el anexo al aserradero, tengo siempre una buena existencia de maderas de primera clase del Pacífico, para construcciones, así como maderas finas para ebanistería. Compró a la orilla de la línea férrea del Pacífico, en Puntarenas, Esparta y La Barranca, madera en trozas, y en el aserradero, siempre que sean de buena clase.

ADOLFO GARCIA.

San José, marzo 21 de 1912.

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene a la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, albums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, e infinidad de objetos más. Visite usted "EL TOKIO", situado a 50 varas al Sur del Carmen.

Donde quiera que haya buen gusto para un calzado se oirá este nombre:

ZAPATERIA NIGRO ZAPATERIA

Porque se deja al cliente satisfecho. Queda situada frente a LA INDIA

De Justicia

Juzgados y Alcaldías

Se admitieron las apelaciones presentadas por Juan Orozco y Pedro Peña.

Se declaró que a Francisco Villalobos le faltan 5 meses de confinamiento en Puntarenas por lesiones. En igual caso se haya Félix García, que le faltan 3 meses y 13 días de presidio por el mismo hecho.

Se puso a la orden del Gobernador a Secundino Mora, procesado por fabricación, para ser remitido a Talamanca, donde debe descontar 194 días de confinamiento.

Se corrieron traslados por 3 días en la causa contra José Ulate, por fabricación.

Se sobreseyó definitivamente a favor de Manuel Sánchez, por adulteración.

Se absolvió de toda pena y responsabilidad a Gil y Manuel Com, en causa por expendio de licor clandestino.

Hermosa perspectiva para nuestra capital

El *Chinchorro* conocido con el nombre de «La Inocencia» propiedad de doña Anita Peralta de Fernández, situado en el alto de Cuesta de Moras será mandado destruir por estar en muy mal estado la mayoría de las habitaciones, y no reunir las condiciones que marca el reglamento de casas de veclndad.

También se han mandado demoler las casas pertenecientes al Ex Presidente señor don José Joaquín Rodríguez situadas en los bajos de Cuesta de Moras, por estar en completo estado de ruina.

El señor Rodríguez tiene el propósito de demolerlas y contruir sobre el mismo terreno varios edificios de arquitectura moderna que embellecerá aquel lugar, habiendo solicitado ya de la Ingeniera Municipal el permiso necesario para emprender dicho trabajo.

Quiere usted comer bien, y hospedarse en un hotel de confianza donde puede usted llevar su familia que será servida con esmero, prontitud y aseo, diríjase sin temor al

RESTAURANT COSMOPOLITA

Situado 50 varas al Norte de la esquina N. O. del Mercado, Calle del Paso de la Vaca

Especialidad en cuartos ventilados e higiénicos, propios para las familias que deseen trasladarse a esta capital para SEMANA SANTA y en todo lo que se relaciona con el servicio. Precios al alcance de todos los bolsillos.

De Alajuelita

Por qué será que aquí no se hace respetar la Ley de Licores?

Se nos ocurre esta pregunta porque es público y notorio que se expende licor los domingos como en cualquier otro día.

Y lo peor del caso es que sabemos de expendedores que no son patentados.

Señor Jefe Político, con usted hablamos; ¿pido al plano? ¿Cuándo va Ud. a hacer pesar su autoridad sobre los infractores?

No sabemos quién, ni por orden de quién, dañara el precioso árbol de guacaste que se halla en la plaza. Quien quiera que haya sido, merece nuestra más acre censura por tal acto de vandalismo impropio de personas sensatas. ¿Se habrá intentado siquiera averiguar quién fué el autor de semejante acto de salvajismo? ¿Se le habrá impuesto a ese tal la pena que corresponde según la ley?

El señor Cnra, con quien tuvimos el gusto de conversar, opina que si se puede llevar el agua a San Felipe y la Concepción, pues habrá agua suficiente. Nosotros, que respetamos su opinión porque la estimamos como que es de persona que se interesa por lo que al cantón conviene, no podemos menos que aceptar su criterio en este asunto.

Ya me ocuparé del movimiento de caja de la Junta Edificadora, a cuyo respecto me de hacer algún hincapié.

CORRESPONSAL

Para anuncios EL REPUBLICANO

La Alhambra PAGES Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI
CEMENTO de las más acreditadas marcas
Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores
Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos a 6 colones docena en fardo cerrado

CERVECERIA TRAUBE

GRAN FABRICA DE CERVEZA,
FRESCOS y AGUAS GASEOSAS
UNICA EN EL PAIS
cuya producción de las máquinas refrigeradoras
••• es de treinta toneladas diariamente •••

CERVEZA

Estrella, Lager Bier, Doble y Sencilla,
Negra y Blanca Sencilla

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseosa de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Suaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasteurización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

En la fabricación de aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarparrilla

Inútiles esfuerzos

La *Información*, ó sea la mitad que lleva ese nombre de un periódico de esta localidad, es el tipo característico del diario genuino. Por la punta del ovillo se puede adivinar la materia de que está formado el resto.

Es decir, la mitad del periódico citado es el órgano genuino de los genuinos, lo cual vale tanto como decir que allí está la quintesencia del genuinismo.

Siguiendo la ruta política de esa mitad de un diario.—la otra mitad todo el mundo sabe con qué nombre aparece,—se tiene la cinematografía de todo un compuesto político que actúa y ha actuado en la política costarricense durante mucho tiempo.

Cuando los republicanos preparaban el movimiento político que llevó a la Presidencia de la República al señor Jiménez, aquella mitad de diario,—que actuaba entonces como periódico,—hacia las delicias de sus lectores con pullitas á diario contra el señor Jiménez y los republicanos, sus partidarios.

En vísperas de la Convención de febrero 1909, cuando los republicanos proclamaron oficialmente á don Ricardo como su candidato, y días antes *La Información* propalaba toda suerte de maliciosas falsas especias, encaminadas todas á infundir desconfianzas acerca del resultado de la Convención.

Con *La Información* había unos cuantos que, queriendo desde entonces ganar méritos por su adhesión, trataban de poner nervioso á don Ricardo haciéndose eco de cuanta peregrina y falaz especie forjaba el autijemenismo contra el republicanismo contra los que ellos llaman fernandistas.

La Información, conocida siempre por su afán sensacionalista, apenas si dió la noticia del resultado de aquella gran Convención, con todo y que es el paso más trascendental que en cincuenta años ha dado la democracia costarricense, "la entrada á la mayoría de la electoral costarricense".

La risa nerviosa y forzada, la risa de la decepción amarga se vió en la conducta del diario de entonces.

Uno de estos días vamos á llenar una plana de este diario, si la amabilidad de su propietario nos lo permite, con las reproducciones de unas cuantas de las versiones anti-jimenistas, en los días de la campaña pasada,

con que llenaba aquella hoy mitad de un diario sus columnas.

Después ese diario no ha dejado casi pasar un día en que no trate de infiltrar desconfianzas en los republicanos para don Ricardo, en don Ricardo para con los republicanos. Es una *tarea generosa*, es una *campaña de águila* que, en el fondo, se trueca en "aletazos de gorrión contra la roca."

Gentes del estilo de ese diario, genuinos que rechazaban á don Ricardo por muchos motivos, genuinos que nos lo devolvieron con indignación, fueron también, poco á poco, volviendo la hoja: y hoy son de los que se llaman *legítimos*, de los que hablan grueso, de los *jimenistas* puros que tratan y han tratado de influir en don Ricardo contra los que según elocuente frase de *La República*, de aquellos días, «hicieron Presidente á don Ricardo,» en la histórica Convención.

Empeñarse en esa lucha no es para nosotros; necesitamos más aire, más luz, verdad por todas partes.

Si sabe el país entero que lo que llaman *fernandistas* los genuinos es el *jimenismo* histórico; el republicanismo histórico, y que por conveniencia misma de su vitalidad, por MORALIDAD, por la alta MORALIDAD que sin ser espíritus esclarecidos conciben, los republicanos no abandonarían, no dejarán al viejo amigo, al caudillo y compañero de ayer, señor Jiménez, porque para que tal hicieran sería necesaria una inconsecuencia de una ú otra parte, y don Ricardo es, ha sido y será siempre el caballero Bayardo y los republicanos cuando son amigos son amigos, y como partido político necesitan toda virtud con ellos; partido manchado no tiene derecho á la vida en Costa Rica; partido sin ideal no tiene medio ambiente en este país. La tarea de división es vana; son «inútiles esfuerzos» los del mal contra el bien.

Y la mitad del diario en cuestión, con motivo de las elecciones de diputados actuales, insiste en su tarea de dividir: á diario lanza noticias falsas de tal parte, de tal otra, de la de más allá y no sabe que todos lo señalan como genuino. Y bien, que salen electos lo que ustedes llaman *fernandistas*, el triunfo es de don Ricardo; que salen electos anti-fernandistas, el triunfo no es de don Ricardo, es de los genuinos. El país va á decidir: ó el jimenismo histórico ó los genuinos; estos no son nada.

ZETA

ACUERDOS TOMADOS POR la Municipalidad de S. José

Se autorizó ejecutar la unión de dos ramales en la acequia de Pavas á fin de aumentar el caudal de agua de la acequia del Norte.

Se acordó permitir la continuación de la Calle 3 Norte.

Se aceptó la renuncia del ayudante de la Ingeniería Francisco Quijano porque la Municipalidad no puede aumentar el sueldo que solicita.

Se acordó ceder al Gobierno la romana que esta Municipalidad importó para pesar ganado.

Se nombró en propiedad á los señores Roque Rodríguez, Vicente Soto Murillo, Policarpo Umaña, Jesús Umaña Castro y como suplentes á los señores Procopio Porras y Trinidad Soto, para integrar la Junta Edificadora de San Vicente.

Se nombró á los señores Wenceslao Solís y Manuel Rivera h., para formar parte en la Junta Itineraria de la Uruca.

Se acordó levantar información ante el señor Gobernador de varios cargos que imputa el señor Inspector de Escuelas al Presidente de la Junta de Educación de San Jerónimo.

Se resolvió publicar los informes presentados por las Obstétricas de los distritos Oriental y Occidental.

Se acordó autorizar al señor Gobernador para que acepte la escritura de donación que otorgará el Licenciado don Marcelino Brenes de una porción de terreno ya entregada al servicio público en la Calle 11 Sur.

Se acordó publicar el informe presentado por el señor Gobernador de la Provincia y don Manuel H. Quirós sobre la tarifa municipal de prestamistas.

Se denegó la solicitud del señor Néstor Chinchilla en la que propone comprar á la Municipalidad una faja de terreno en la Calle 2ª Sur.

Se acordó que sea dividida por mitades la subvención que devenga el Notificador de la Agencia 2ª de Policía y el señor Noguera Notificador de la 1ª.

Se acordó manifestar á los vecinos de Aranjuez que los trabajos de macadamización en la Avenida 9ª se están ejecutando, y que los morosos en hacer el depósito de su cuota deben proceder á efectuarlo.

Se acordó publicar el estado de caja del movimiento de entradas del mercado municipal, durante el año de 1911.

Se comisionó á los señores Regidores Blas Prieto y Soto Alfaro para que indiquen el valor de una faja de terreno dejada al servicio público y que reclama su propietario el señor Gayetano López García.

INFORME

sobre la clasificación de tarifas que la Municipalidad establecerá con los prestamistas

El señor Gobernador de esta Provincia y el señor don Manuel Antonio Quirós, Administrador del Banco Anglo comisionados por la Municipalidad para hacer los estudios y dictaminar sobre el impuesto y clasificación de tarifas que ha de fijarse en el ramo de prestamistas, han presentado el siguiente informe:

Que su parecer coincide en gran parte con el del Regidor señor Ross, no creyendo que el alto ó bajo tipo de interés deba adaptarse como criterio para decidir quienes son y quienes no son prestamistas, ó quienes deban, y quienes no deban pagar el impuesto sobre esta clase de negocios; considerando que deben sujetarse á esa tarifa aquellas personas que hacen del préstamo á interés su principal ocupación y tienen oficina abierta para la colocación de sus dineros, ó dedican su tiempo á ese negocio.

En el mismo informe presentado exponen los señores comisionados que se establezca el impuesto de un timbre municipal á razón de uno por mil sobre los préstamos á interés efectuados por medio de documentos públicos ó privados, con garantía hipotecaria, fiduciaria ó sin garantía, llevada á cabo por las personas que sin pagar patente de conformidad con la tarifa Municipal y sin tener oficina establecida para esas operaciones, de acuerdo con la ley, se ocupan en ellas.

TRIBUNA LIBRE

LA CIRCULAR

Creo que soy bien conocido para que no se me tildé de ambicioso, porque desde muy joven me he mezclado directamente en la política, sin que nunca haya ido á arrastrarme para solicitar prebendas. Tengo la ambición pura que cualquier ciudadano debe tener si le honraran un día con un puesto distinguido pero sin arrodillarse para ello—y aunque parezca mentira—me gustan más los principios que la mala práctica de ellos—por eso á la hora de los reparos siempre me alejo.

Dicho esto, entro en materia. Con motivo de la presente diputación de San José, algún periódico me tildó de ambicioso y también de disidente; porque reclamo los derechos que á la dignidad y consideración de elector me corresponden á mí y á mis compañeros.

Primeramente hicieron que algunos electores nuestros firmaran una acta obligándose á pasar por lo que la mayoría dispusiera sobre candidatos. Algunos la firmaron lealmente.

Luego, un señor Ministro, quien como ciudadano tiene derecho, según las cartas de don Ricardo Jiménez, para mezclarse de lleno en la política militante, prepara una lista á su gusto, en compañía de don Tobías Zúñiga M. y don Alberto Vargas Calvo, de los candidatos á la diputación de San José. Hasta allí no hay nada realmente de grave.

Volvamos al acta: para cumplirla, pasan una circular á algunos electores—y á los otros que sospechan que no estaremos disciplinados, no nos mandan la circular—para que llenen en una papeleta en blanco—al lado de otra en negro—la lista de sus candidatos á la diputación.

Qué sucede? Que el ciudadano, Ministro al mismo tiempo, tiene resortes para conseguir de acuerdo con sus amigos subalternos, y sus auxiliares don Tobías Zúñiga y don Alberto Vargas Calvo, digamos, treinta electores que se pongan de acuerdo en una pape-

leta de diputados, que mandarán al escrutinio.

Mientras tanto, á los otros electores que no puedan creer interesados en la colocación de tal ó cual cañería, escuela, jefatura política, ó agencia de policía, le mandan la circular sin ponerlo de acuerdo, ó no se la mandan redondamente como se ha hecho con muchos de nosotros.

Los que las reciben sin ponerlos de acuerdo, mandan al escrutinio nombres dispersos, que no forman, aunque sea un número mucho mayor que los de la lista oficial preparada de antemano, mayoría, porque los treinta agentes de policía comprometidos con la oficial preparada de antemano, vienen á formar un grupo compacto.

Eso no es una votación libre, ni un compromiso, porque con ello no se hace más que arrastrar la buena fe de un elector á un fin que no era el que él perseguía al firmar el acta.

Eso es sencillamente burlarse de él. Nos honran más á los que no nos han pasado la circular, porque por lo menos nos respetan, y no pretenden tomarnos de burla.

Simplemente escribo esto para que se vea que no soy un indisciplinado como se me pretende hacer pasar; y menos un ambicioso porque nunca lo he mostrado.

Simplemente reclamo lealtad en la elección ó en los compromisos, para mí y mis compañeros.

Repito que estoy dispuesto á votar como el soldado más disciplinado del jimenismo, si me permiten discutir libremente con mis compañeros una lista, donde no pondremos sino personas adictas al *jimenismo actual*, y al mismo tiempo de luces y patriotismo, que vengan á hacer el bien del pueblo, dictando leyes que procuren su bienestar, y que sepan al mismo tiempo defender á ese pueblo en la Cámara, cuando haya parásitos que vengan á atacarlo en sus intereses.

Adán Saborío,
Electo Jime lista.

Provedores del Gobierno de Nicaragua y Corte de Justicia
Centro America

CHAMPAGNE
Ch. F. Farre
REIMS

Representante General: *Simon Amador S^a* Costa Rica

LABORES del Ministerio de Fomento

A solicitud de las autoridades del distrito de San Pablo de Heredia, se ha dado orden á la Dirección de Obras Públicas para que envíe un Ingeniero á demarcar el cuadrante de la población con el objeto de proceder, desde luego á la construcción del nuevo templo.

Resoluciones de la Sala 2ª

Confirmando la sentencia absolutoria que dictó el Juez 2º de lo Contencioso Administrativo, á favor de José Rojas Retana en la causa que se le siguió por el delito de fabricación clandestina de aguardiente.

Mantuvo la sentencia del Juez del Crimen de Limón, que condena á Joseph King Kelly á un año, cinco meses y diez días de presidio en San Lucas, por el delito de falsificación ejecutado en daño de John Crusee Foster.

Aprobó la condenatoria de tres años de presidio, que impuso el Juez del Crimen de Puntarenas á Rosendo López por el delito de abigeato cometido en perjuicio de Miguel Guzmán.

Paseo á Puerto Limón

Tenemos el gusto de avisar que el tren de excursión que correrá en Semana Santa á Limón por cuenta del «Club Sport Alfonso XIII,» saldrá de aquel puerto el Sábado Santo á las 5 a. m., en vez de la 1 a. m., para estar aquí á las 12 m. Esto con el fin de evitar cualquier incidente como el ocurrido hace poco en la vía al Pacífico.

El pasaje vale ₡ 7-00 y solamente se venderán para el número de pasajeros que caben en cada carro.

Los de fuera de esta ciudad que quieran concurrir, pueden enviar el valor del billete, bajo certificado, á Víctor M. Cabrera, apartado 109.

Niña seducida por el amor

El policía número 361 capturó en momentos que trataba de embarcarse con el Circo Keller en la mañana de ayer á una joven de trece á catorce años de edad, llamada Petronilla Méndez García, conduciéndola en el acto detenida á la Primera Sección de Policía.

Según datos que adquirimos la muchacha se hallaba locamente apasionada por uno de los domadores, hasta el extremo de seguirle en su peregrinación, pero el agente que estaba ya en autos de lo que sucedía, se puso á la pista para evitar ese raptó amoroso cortándole la retirada.

ROBERT Hermanos

Casimires de gran novedad y de último estilo, chalecos de fantasía, camisas, camisetitas, calzoncillos, medias, corbatas, sombreros de varias clases y tamaños; challinas, cintas, encajes, corsés, tafetanes, pasamanería, bengalinas, sobre todo para señoras y señoritas, é infinitad de artículos más.

PARA SEMANA SANTA tenemos el gusto de ofrecer á usted un inmenso surtido de todo cuanto se necesita para vestir con elegancia y que nos acaba de llegar de Europa.

Para Semana Santa grandes novedades

Los Girondinos

Este es el nombre de la nueva ópera que se acaba de representar en el Teatro de la Galté. El autor de la música es Mr. Fernan de Borne, y el libreto de los señores André Leneka y Paul de Choudens. El éxito obtenido es enorme. Su argumento es una sucesión rápida de episodios de la revolución francesa, en los que se mezcla una intriga amorosa.

Entre sus escenas más importantes, se debencitar, la Fiesta de la Convención sobre las ruinas de la Bastilla, la Fiesta de la Diosa Razón y el Banquete de los Girondinos. La música comprende los aires revolucionarios más conocidos, "La Carmagnole", la "Ca Ira" y "Moi pour la patrie."

Los héroes y heroínas de este drama, suben todos á la guillotina, al final del quinto acto, y entonan antes de morir la "Marsellesa."

Nueva Relojería DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

LA FABRICA

—DE—

FOSFOROS

regalará el día último del mes de marzo próximo, una preciosa *BICICLETA* á la persona que presente mayor número de cajas usadas de los fósforos de su fabricación.

El patriotismo francés

Entre Francia y Alemania tarde ó temprano se va á liquidar una vieja cuestión.

Los preparativos actuales son para la guerra en los aires. El rey del aire será el vencedor del mañana. Alemania con sus dirigibles y Francia con sus aeroplanos. ¿Quién vencerá? ¿Será el aeroplano? ¿Será el dirigible?

Ahora es el espíritu francés calentado en las fraguas de su patriotismo quien habla. *Le Matin* ha dirigido una excitativa á los sindicatos de la Prensa parisiense y departamental para organizar toda una serie de manifestaciones y trabajos para asegurar á la Francia el dominio, la soberanía de los aires.

A tal excitativa han contestado suscribiéndose los siguientes periódicos:

"Le Matin".....	50,000 francos
"Le Petit Journal".....	50,000 "
"Le Journal".....	10,000 "
"Le Petit Parisien".....	50,000 "
"Oues-Eclair".....	2,000 "

Los gimnastas y los alumnos de las escuelas se proponen abrir suscricio-

nes; algunos concejos municipales han votado ya subvenciones.

El sindicato de la prensa ha decidido proceder inmediatamente á la formación de un comité nacional para la aviación militar.

El comité nacional ha quedado formado desde el 27 de febrero último.

La Francia, gracias á la iniciativa de *Le Matin*, presenta al mundo el espectáculo de un inmenso despertar patriótico. En todas las clases de la sociedad, en las oficinas, en los bancos, en los talleres, en los grandes y en los pequeños poblados, sin distinción de colores políticos, todos piensan en la soberanía de los aires para la Francia.

La colectividad judicial ofrecerá al ministerio de la guerra un aeroplano, hecho por suscripción de todos los jueces de Francia.

Le Journal ha dirigido una excitativa á los grandes almacenes de París á fin de ofrecer, por su cuenta, un aeroplano que se llamará *La Nouveauté* á la armada francesa.

El mañana es terrible. ¿No será eso el fin de la guerra?

Huesca, 26.—Se han reanudado las obras del túnel internacional entre Francia y España. Accidente de la vía de agua acusa 263 litros por segundo de agua ferruginosa mineral. Cálculase que en Setiembre se encontrarán los obreros españoles con los franceses.

Meilla, 26.—Ha tenido lugar un combate con la tribu Haska comandada por Ufalza. Nuestras baterías colocadas en ventajosas posiciones estratégicas no fueron suficientes á contener los grandísimos grupos que pasaban el Kent: al atacar la fusilería enemiga arrojó de tal manera sus certeros fuegos que el General Navarro se vió obligado á detener su marcha para rechazarlos, lo que consiguió momentáneamente pues el enemigo se rehizo con refuerzo que le llegó haciendo un contra ataque con tal empuje que pronto llegó la lucha á entablarse cuerpo á cuerpo produciendo un espectáculo horroroso. Los moros se batían de manera desesperada. La Compañía Chichana se quedó sin oficiales muriendo todos y una vez sin jefes ya le fué imposible sostenerse ante la feroz acometida que á bayoneta calada le hacía el enemigo; salió en su ayuda el batallón Jarifan cogiéndolos entre dos fuegos resultando una espantosa carnicería. Muchos heridos. El Coronel Manzanera recibió un balazo de gravedad en la cadera; el Coronel Avellaneda en momentos en que arregaba á sus soldados recibió un balazo en la sien que lo dejó sin vida. El General Navarro Jefe del Estado Mayor á la cabeza del Batallón Chichana tomó á la bayoneta las alturas de Juni el punto estratégico que ocupaba el enemigo.

Portland Maine, 26.—Ha sido muy comentado el discurso de Roosevelt por sus ataques á Taft, los que han sido más directos que nunca, pues dijo textuales estas palabras: «Taft representa el Gobierno del pueblo para el pueblo por medio de sus mayordomos» Nombró personas y aseguró que en la actualidad el control y bienestar del país depende de ellos.—La tribuna preparada para Roosevelt, de un metro de altura, se derrumbó al ocuparla, pero Roosevelt brincó y colocándose en otro lugar, sonriente dijo: «ésta no se caerá como aquella.»

Nueva York, 26.—Charles Stoling, actor inglés que viajaba en compañía de su perro abordo del *Campania*, se suicidó ahorcándose. Sepultóse en el mar. Igual cosa hizo otro pasajero llamado Alfredo Buckley.

Brooklyn, 26.—Jacob Gibbons y 2 estudiantes de medicina fueron detenidos por haberse encontrado una gran cantidad de alhajas robadas en distintos almacenes. También encontráronse instrumentos que solo usaban los ladrones.

Chihuahua, 26.—Hora á hora espérase un combate decisivo entre cerca de 800 federales y orozquistas que se encuentran en los alrededores, con quienes se mantienen continuo tiroteo entre las respectivas avanzadillas. Orozco está listo para movilizar personal y rápidamente su gran ejército si fuere necesario su auxilio.

El General Salas con 2444 hombres se unió á las fuerzas Orozquistas; éste derrotó á las avanzadas federales en Ceballos tomándose dos ametralladoras, un cañón, gran cantidad de parque y 16 prisioneros. Orozco puso preso al General Rojas, ex-Comandante de ciudad Juárez por motivo de desobediencia y continuos robos, entre otros al Banco de Ciudad Juárez.

Londres, 26.—Comentando el «Daily Telegraph» la caída ó derrumbe de la Tribuna de Roosevelt, dice:

«Si á Mr. Taft le hubiera sucedido el accidente nada de extraño tendría explicándose fácilmente que lo ocurrido se debía á su obsesión, pero tratándose de Roosevelt no parece sino que es un signo magnífico de que su candidatura correrá la misma suerte que su tribuna, que se derrumbará.»

Madrid, 26.—Como resultado de la nueva protesta del Embajador portugués contra la actividad de conspiraciones portuguesas monárquicas en la frontera española, el gobierno ha dado orden á los Gobernadores de las provincias fronterizas para que expulsen á todo portugués que no observe leyes de neutralidad.

De Santa María

Aviso al público,

que con motivo de haberse ausentado de mi casa mi hijo Carmen, caso que venda ganado no tendrá valor ninguno, puesto que lo hace sin mi consentimiento.

3 v. 3 JESUS CORDERO

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de gravado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continua existencia de joyas y obras de arte.

NOTA POLITICA

La tureca en acción

En todas estas campañas electorales hay siempre notas que dan vuelta rápidamente á todo el país.

¡Aquí va una. La elección de diputados del siete de abril entrante se decidirá entre dos agrupaciones: los jimenistas históricos, llamados también republicanos históricos y los de... la tureca.

Acabamos de coger el secreto. Lo de los genuinos es una tureca, la tureca que se está preparando para jugar la campaña presidencial que se ha de verificar entre dos años.

El genuinismo, costarricense, es una tureca; el genuinismo, honorables electores jimenistas, es la gran tureca para coger adeptos para un candidato desconocido.

¡Mucho cuidado con la tureca! ¡MUCHÍSIMO cuidado con esa trampa!

El director de la tramoya actual es maestro en el arte. Ya lo demostró una vez, era de *La Unión Democrata* y de la noche á la mañana resultó cletista. ¡Mucho cuidado con la tureca!

La papeleta y la circular consabidas sólo á cierta gente la han mandado, á la que creen muy sencilla.

Uno de ellos, de los que están en el pastel, decía en estos días: «No hay que mandar esa circular á los que son muy independientes» Tal vez tenía razón.

Y esto dará la vuelta al país en pocas horas.

NAP

De San Juan

Parece que por estos lares anduvo una cuadrilla de genuinos buscando votos para una lista genuina de diputados, pero hicieron mal viaje; les sopló tan mal viento que echaron grupos hacia el Virilla. Allí podían quedarse *per secula*, como es cuento que en otro tiempo vivían en ese mismo lugar otras cuadrillas del mismo pelaje, las cuales muy á menudo solían desvalijar á los transeúntes. Sólo que las de ahora le tienen puesta la puntería nada menos que al Tesoro Nacional. ¡Pero qué agallas se gastan los genuinos!

Y á propósito, qué se haría aquel ex-Ministro matalascallando, el que no era dueto y que con tanto brío empezó sus trabajitos hace algún tiempo?

Aquí en este barrio de moradores que viven de su trabajo honrado, no es posible que la raza de los genuinos encuentren donde regar su semilla. Por eso tuvieron que marcharse sin el botón que buscaban. ¿En dónde irán á situar su tienda?

Sin embargo de ciertas intrigas, nuestro querido Agente de Policía se mantiene en su puesto, al cual hace honor nuestra autoridad con su respeto por la ley y con su fiel cumplimiento de todas sus obligaciones.

El señor Presidente de la República nos ha demostrado con esto una vez más su inequebrantable voluntad de mantener en su puesto á las autoridades que cumplen con sus deberes.

CORRESPONSAL.

26 de marzo.

La sesión de ayer en la Escuela de Farmacia

Se dió lectura á una comunicación del Ministro de Instrucción Pública, referente á la venia de ese Ministerio para que reformados debidamente los programas de la Escuela de Farmacia con ampliación de los conocimientos exigidos, sea indispensable el título de Bachiller en Humanidades, para ser matriculado en dicha Escuela.

Vistos los atestados de competencia y conducta que presenta el señor A. G. Lawson para establecerse con un botiquín en la línea del Atlántico, se acordó de conformidad.

El señor Elías Vargas M. en nota dirigida á este Centro, se queja de que el señor Manuel Portugués Zúñiga expende en su establecimiento de pulpería, drogas peligrosas, careciendo de la patente que exige la ley y se acordó dar aviso al Fiscal para lo de su cargo.

Se acordó pasar una comunicación á don Manuel Angel Gutiérrez, llamándolo para que venga á presentar sus exámenes extraordinarios correspondientes al 3er. año.

La Facultad en su oportuno tiempo dará aviso de la apertura de matrícula para la Escuela de Farmacia.

Comunicación oficial

El señor Licenciado don Mariano Alvarez Melgar, Vicecónsul de España, ha comunicado á la Subsecretaría de Relaciones Exteriores que con fecha 20 del corriente mes tomó posesión del Consulado respectivo, en virtud de haber sido trasladado á Santiago de Cuba el Titular don Pedro Saura del Pan.

ARIEL

La interesantísima revista nacional que así se denomina, y que es honra de nuestras letras y exponente de nuestra cultura, nos trae en su último número preciosas producciones del privilegiado cerebro de Manuel Ugarte, el argentino de fama mundial que ha consagrado sus inestimables esfuerzos al arte, á la ciencia y al apostolado de la causa latino-americana.

Bien hace Joaquín García Monge, el inteligente y asiduo cultivador de las buenas letras, editor de la laboriosa revista «Ariel», en servir siempre á sus lectores con tanta delicadeza y con tan exquisito gusto.

La simpática revista se ha hecho merecedora de todo nuestro aprecio y de todo nuestro cariño. Ojalá todo el mundo le diera el apoyo que há menester para seguir adelante.

PERSONALES

Segue muy delicado de salud el Licenciado don Camilo Esquivel Sáenz, á quien le deseamos pronto restablecimiento.

—La respetable señora doña Rosaura v. de Rodríguez sufrió un ataque cerebral que la tiene en cama delicada de cuidado. Deseamos su pronta mejoría.

—La inteligente señorita Nina León Chaverri, se encuentra delicada de salud hace algunos días. Su restablecimiento es nuestro deseo.

—Ha seguido bastante mal de salud la simpática señorita Cristina, hija de don Ramón Ulloa. Ojalá que la ciencia logre desaparecer la enfermedad que la aqueja.

—En Alajuela contraerá matrimonio la señorita Elisa Ardón.

—Procedente de San Ramón se encuentra entre nosotros don Rafael Rodríguez.

—Después de permanecer entre nosotros algunos días ha partido para Tres Ríos el Presbítero don Cornelio M. Rojas, Cura de la parroquia de aquel lugar.

—Después de permanecer por largo tiempo enferma la señorita Peregrina Alvarado, hemos tenido el gusto de verla completamente restablecida.

—A las ocho de la mañana de ayer tomó posesión de su cargo don Porfirio Brenes, Jefe Administrativo de Enseñanza Primaria, nombrado por acuerdo de ayer.

—El joven don Humberto Afcázar ha tenido la pena de ver desaparecer de su hogar á uno de sus niños. Aunque tarde le enviámos nuestro sentido pésame.

—La señorita Anita Rey ha estado delicada de salud hace algunos días.

TIPOS DE CAMBIO

Banco de Costa Rica.—Londres: 111½ Vista, 113½ Cable.— Nueva York: 117½ Vista; 119½ Cable.— San Francisco: 117½ Vista.— Francia 110 Vista; 112 Cable.— España: 100 Vista.— Italia: 110 Vista.— Alemania: 107½ Vista.

Banco Comercial de Costa Rica.— Londres: 111½ Vista, 113½ Cable.— Nueva York: 117½ Vista; 119½ Cable.— San Francisco: 117½ Vista.— Nueva Orleans: 117½ Vista.— Francia: 109½ Vista.— España: 100 Vista.— Alemania: 107 Vista.— Jamaica: 120 Vista.

Oficina Nacional de Estadística.— 27 de marzo de 1912.

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas, SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

NOTICIAS CABLEGRAFICAS

El mundo al día

Buenos Aires, 26.— Informes oficiales de La Asunción dicen que el nuevo Gobierno establecido bajo la Presidencia del señor Gondra está haciendo esfuerzos porque el orden se establezca. Existen grandes necesidades. En Montevideo se ha iniciado una suscripción mientras la Cruz Roja Argentina está para enviarles un vapor cargado de provisiones.

Las fuerzas del Gobierno anterior han ofrecido entregar las armas; el Coronel Jara está á la cabeza de mil hombres.

Teherán, 26.—Saradardow le dió contestación definitiva y negativa á la nota anglo-rusa en que le aconsejaban abandonar Persia bajo la condición de recibir cierta pensión, manifestando que se ha declarado príncipe bajo la soberanía del Bay Shah del nuevo Principado de Persia Occidental, que comprende las provincias de Kurdestan, Kirumshah, Suristan, Hamadan é Irak.

Se dice que las fuerzas rusas serán mandadas á sacar de nuevo al Príncipe de Kirmanshah, siendo esta la primera vez que fuerzas rusas penetran tanto hacia el Sur.

Se cree que Inglaterra consentirá en ello, pues Turquía que está más inmediata á Kirmanshah ha ofrecido cooperar para expulsarlos del lugar.

Existe en Teherán carestía de pan, con tal motivo las mujeres se han amotinado y han cargado contra la policía resultando varias muertas y heridas.

Madrid, 26.—La jura de bandera tuvo lugar en el paseo de «La Castellana» con una grandísima concurrencia bajo un sol brillantísimo; la ceremonia duró cuatro horas. Los Reyes, todos los Infantes y demás empleados asistieron á misa.

Los diarios continuaban combatiendo el innecesario derramamiento de sangre en la guerra del Riff que tan caro cuesta á España.

En el Banco de Plata el Cajero Martínez que tenía 30 años de servicio y de darse una vida fastuosa que no correspondía con el sueldo que devengaba hizo que la Gerencia entrara en sospechas y ordenara un arqueo en las cuentas, pero como él lo averiguó un día antes, ocultó varios cobros que había hecho y huyó. Se ha

comprobado que el desfalco asciende á 239,416 pesetas. La compra de automóviles y joyas de gran valor que regalaba á las toreras fué lo que dió origen á la sospecha.

Constantinopla, 26.—El Príncipe de Samrs fué asesinado.

El vapor «Cincinatti» con 600 pasajeros de la Compañía Hamburguesa Americana ha suspendido sus viajes de travesía debido á la gran cantidad de minas submarinas que hay colocadas en los Dardanelos.

Se anuncia que por fin Turquía y Rusia han llegado á un acuerdo definitivo relativo á Persia.

Mountary, Carolina Norte, 26.—La pandilla de bandidos siguen burlando la vigilancia de los policías que los tenían circundados se escaparon, llegaron á Dugspur, compraron armas municiones y provisiones dirigiéndose al bosque otra vez dispuestos á no dejarse capturar sino hasta que se hayan agotado elementos y alimentos acabados de comprar.

Londres, 26.—El gobierno se prepara á tomar acción seria si los miseros rehusan reanudar sus trabajos por no aceptar el mínimum de salario que autoriza el bill. El Reglamento 93 de Highlanders que por motivos de la huelga ha tenido que permanecer varias semanas en Glasgow, ha recibido nueva orden de permanecer en aquel lugar listos para cualquier emergencia. Igual orden han recibido varios otros Regimientos de varias partes del Reino, pero hoy esos asuntos se ven más tranquilos debido sin duda á la determinación del Canciller de terminar la huelga cualquiera que sea la resolución de los proletarios de minas.

Asunción, Paraguay, 26.—El orden se ha restablecido. El nuevo Presidente señor Emilio González Navero, ha dado un decreto disolviendo el Congreso y nombrando su gabinete: Manuel Gondra, Jefe de la Revolución Ministro de la Guerra; y Eusebio Ayala, de Relaciones Exteriores. Al ex-Presidente Peña se le ha dejado en la Legación Uruguaya con entera libertad de regresar á su residencia.

BOTICA ESPAÑOLA

—ASTORGA & Co.—

situada 300 varas al Sur de la Iglesia de la Soledad



El grande y merecido nombre de esta Botica se debe á la seriedad y competencia de sus empleados, y al rápido y concienzudos servicios que ellos saben prestar al público, proporcionándole siempre drogas frescas porque el sortido se renueva constantemente.

MADERAS DE SAN RAMON HOPKINS & ORLICH

Contando con una gran cantidad de magnificas maderas del Pacifico, se hacen cargo de toda clase de construcciones a precios sumamente reducidos. Venta de maderas en sus depósitos en San Ramon, y en San José entre la **Ferretería de Rodríguez & Hno.** y la tienda **El Tokio**.
APARTADO N° 395.—SAN JOSE, COSTA RICA

Capital líquido pagado: c. 1.700,000-00
UN MILLON SETECIENTOS MIL COLONES
para Ud. como respaldo de sus depósitos, cuentas,
etc. etc. con nosotros

El día 1° de Enero de 1912 prorrogamos el término social de esta firma y aumentamos el Capital Pagado en **C. 200,000-00 MAS**

Todos nuestros amigos saben que cada día del año aumentamos nuestros esfuerzos para servirles bien persitiendo en nuestro conocido lema:
CORDIALIDAD, CORTESÍA Y BUEN TRATO

y hoy se alegrarán de saber que **TAMBIEN** hemos aumentado considerablemente nuestra responsabilidad, lo que **CONTINUAREMOS HACIENDO**, pues nuestras ganancias no se retiran del **NEGOCIO** sino que se invierten constantemente en él, **PARA BENEFICIO DE TODOS NUESTROS CLIENTES.**

Comience Ud. bien el año entrando en negocios con nosotros. No le pesará!

BENNETT, ROJAS Y FERNANDEZ
BANQUEROS

Agencia en Cartago: **NICOLAS CASASOLA O.**

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el **CONFORT** deseable. La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS
••• Y ABARROTES •••

Han recibido por el último vapor y venden a precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarzas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes, y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO" y del afamado betún para calzado "CORDIN"

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internac'onal

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, ect., todo de buena calidad y a precios módicos.

¡Atención todos! -Materiales de Zapatería-

Frente a la casa del Lic. don José Joaquín Rodríguez he establecido un depósito completo de materiales de zapatería para venderlos a precios equitativos.—Se garantiza su buena calidad.

San José, 20 de enero de 1912.

Gabriel Coronado.

Movimiento diario

Los que nacen

Isabel é Ines, de Jesús L. Castillo y María Estrada G.
Esperanza, de Teresa la Puente.
Vicente, de Adelaida Quesada.
Jorge, de Carlos Canet y Lola Palacios.
Arturo, de Luis Morales y Engracia Barquero.
Carlos, de Martina Valverde.

Los que viajan

Francisco Chaves M. para Colombia.
Martín Sattig y esposa para Estados Unidos.
José Manuel Aguilar para Panamá.
Juana Aguilar y Esperanza Aguilar para Colón.

Del barrio de Mercedes de Heredia

LOS GENUINOS.....

Las cosas de nuestros grandes *genuinos* son admirables. Hay por ahí un connotado valverdistas, abstencionista, andersonista y a última hora *jimenista genuino* que por obra y gracia del valverdismo llegó a ser municipal. Ahora pretende llegar a la diputación y da risa ver los medios de que se vale. En este barrio estamos ahogándonos de sed. Por ese motivo una comisión de vecinos de este lugar se presentó a la Municipalidad de Heredia pidiendo que prolongaran la cañería a este distrito. La Municipalidad autorizó la prolongación de esa cañería y como no tenía dinero, por medio de una nota pidió al Ejecutivo que donara los tubos, cosa que enseguida no más concedió don Ricardo. Ahora cabe la gracia. El *genuino* municipal acompañado de un doctor, también *genuino* y aspirante como él a la diputación, y del secretario *genuino*, un señor Trejos, a quien no conocíamos, de la nueva *directiva genuina* formada últimamente en Heredia, se vinieron a este barrio a asegurar el municipal que por él y sólo por él tendríamos agua en este distrito y los dos acompañantes afirmaban con la cabeza que semejante embuste era cierto. Dicen que hasta enseñaron una carta de un Ministro al respecto. El objeto de la visita era cobrar los honorarios del trabajo del agua, honorarios baratos, pues consisten únicamente en que los tres electores de este lugar voten para diputados en las próximas elecciones por el *genuino* municipal, el no menos *genuino* doctor como si la farsa no la conociéramos aquí y las ambiciones diputadiles de esos connotados valverdistas no fueran enfermedad crónica de esos dos señores, enfermedad que no han podido curarse con todo y ser uno de ellos doctor. Por supuesto que el valverdismo y el civilismo de aquí, que también son *genuinos* andan propagando la hazaña del nuevo Moisés herediano que con su barita mágica de municipal nos va a inundar de agua... Entre los propagandistas por la candidatura diputadil del municipal está un tal Lolo que tiene la misma cara del Municipal, que fué civilista, valverdistas y es ahora *jimenista genuino* y cuya aspiración única es llegar a pescar la Agencia de Policía de este lugar. Parece que ya los *genuinos* se la ofrecieron para aceptarlo.

Con todo y esas farsas la mayoría de este pueblo sabe la verdad de las cosas y está bien entendido de que si tendrá aquí agua será gracias al trabajo del señor Gobernador y de la Municipalidad de Heredia y a la buena voluntad del señor Presidente Jiménez, jamás desmentida, cuando del bien de los pueblos se trata, y que lo hizo en el caso presente, donar los tubos para la instalación de esa cañería. No debe, pues, un Municipal, por el afán de atrapar una diputación, atribuirse trabajos que han sido llevados a cabo por toda una Corporación y el señor Gobernador, y cuyo éxito se debe también a la buena acogida y decidido apoyo que a la cañería de este barrio como a la de otros muchos lugares de esta provincia, ha dado el señor Presidente Jiménez.

Barrio de Mercedes, 26 de marzo de 1912.

CORRESPONSAL

TENGO en venta cien cajuelas de zaca-te guinea, a \$ 3.50 la cajuela y 150 cajuelas de agengibrillo, a \$ 5.00 la cajuela; 50 qqt. de manteca de Nicaragua marca Serna a \$ 40.00 y un Billar.—Gerardo Bermúdez. 4-v. 2 alt.

EL GALLITO

Fábrica de Chocolate Dulce á 60 cts. libra
DE ODO Y HERRERA

Café molido EL MEJOR del mundo por su Aroma y Pureza

ELABORACION ESPECIAL

Almacén de Granos

Contamos con un completo surtido de productos del país
Heno, Cebada Trigo, Avena,
Semilla de Algodón y Afrecho de toda clase

TOMAS FERNANDEZ Y Hno.

Teléfono n° 198

Apartado n° 614

Joyería Moderna

Perlas científicas de Supra

Artículos para Señoras

Relojes Suizos

Brillantes

Alhajas Finas

Curiosidades valiosas en Joyería

Para satisfacer los gustos más exigentes, acaba de recibir la Platería de moda, la Platería de la elegancia y buen tono, la Platería de

R. ORTIZ é HIJO

Zapatería Española

MANUEL ESCORRIOLA

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

Gran fábrica de ladrillos

Mis talleres de ladrillo pueden atender cualquier pedido de ladrillo de construcción, por grande que sea la demanda. El artículo se garantiza por su buena calidad y baratura de precio.

Al Sur de la ciudad, Calle del Porvenir.

FRANCISCO MORA VENEGAS

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable: la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ

Unico Agente en Costa Rica.

San José, 25 de enero de 1912. Apartado 406.



Nunca se anuncia

porque todo el mundo la conoce como la que vende más, como la más honorable, como la que puede mejor atender todas las solicitudes que se le hagan porque siempre tiene un enorme surtido.

La tienda de A. LEIVA Y Cía., antes de los ALFAROS, nos merece toda clase de buenas recomendaciones.